



八小だより

令和元年 10月1日 No.6

国立市立国立第八小学校

〒186-0004 国立市中 1-3-1

Tel 042-576-8791 ・ Fax 8792

やりきれ！

副校長 鈴木 淳

爽やかな秋のそよ風の中、保護者の皆様・地域の皆様ご声援を受けながら、運動会を無事に実施できましたことに御礼申し上げます。また、運動会の片付けでは、多くの保護者の皆様にお手伝いをいただき、短時間で終わることができました。本当にありがとうございました。

今回の運動会を見ていて、1学期に全校朝会で子供たちに「やりきることの大切さ」について話したことを思い出しました。

それは、平成23年の3月東日本大震災の後の合唱を指導しているある先生の言葉がきっかけでした。未曾有の被害を受けた東北地方のある中学校で、生徒に合唱を指導しているその先生の様子をたまたまテレビで見たのです。先生は、生徒たちに向け、「ただ歌うのではない。歌い切りなさい！」と涙を流しながら指導されていました。当時、日本中が不安の中で、一人一人が未来を信じて一つ一つ目の前にあることをやりきらないと、明日が見えてこない状況だったと思います。その先生が、合唱を通して生徒たちにそんな気持ちを伝えているように思えました。私は目をテレビから目を逸らすことができませんでした。

そのとき、自分は6年生担任で、卒業式を前にして練習をしている最中でした。テレビを見ていて、「これだ！」と思いました。私の指導や、子供たちの練習姿勢にどこか足りなかったものは、この「やりきれ！」「力を出しきる！」だったのだと確信しました。次の日、学年の先生と相談し、時間をつくって、自分たち担任がどんな気持ちで卒業式を迎えたいのか、今の日本の状況、担任が人間として大人として子供たちに伝えたいことなどを話し合いました。そして「やりきる指導」を行いました。学級通信には次のように書きました。「ただ歌うな！歌いきれ！ただ聴くな！聴ききれ！ただ話すな！話しきれ！ただ学ぶな！学びきれ！一つ一つその瞬間を やりきれ！自分の前に 『限界』という線を引くな！可能性は 無限だ！やりきって、『限界』を超えろ！」

今回の運動会でも、子供たちのやりきった姿がたくさん見られました。特に、高学年が見せてくれた「希望の絆～one for all ,all for one ～」。そのときの、高学年の子供たちの自信に満ち溢れた顔が臉に焼き付いています。

演技の中で呼びかけがありました。

「今までいろいろな困難があった」「でも 僕たちは困難に立ち向かう勇気がある」「最高の仲間と共に」「力を合わせて心をついに」「今、希望の明日へ 突き進むとき！」「準備はいいか！」

この呼びかけを聴きながら私は涙が溢れてきました。演技をやりきったこの子供たちなら、この学校を、この国を担っていつてもらえると心から思いました。他にも子供たちは、全力を出し切って種目に取り組む姿、応援で精いっぱい声を出している姿、係活動でみんなのために働いている姿、リレーで堂々と走っている姿、どの場面でも、子供たちは輝き、やりきった姿を見せてくれました。やりきった先には、計り知れない子供の成長と自信に満ちた姿が残ります。運動会に引き続き、展覧会でも、子供たちには、力を出し切り、やりきった充実感をもたせたいと思います。

【運動会】

運動会担当 本名 隆浩

第42回運動会を無事に開催することができました。今年度は練習期間中も天気に恵まれ、どの学年も充実した練習を重ねることができたので、子供たちは、自信とやる気をもって当日に臨めました。

低学年の「まあスカッと！」では、おそろいのシュシュやTシャツなどを身に付け、かわいらしく踊りました。中学年の「ソイヤ！」は、軽快なリズムに合わせて大きくかつこよく踊り、練習の成果を出し切りました。高学年の「希望の絆～one for all, all for one～」では、一人一人が困難を乗り越え、新しい時代を切り開いていく様子を表現するために、力を合わせて立てた人間おこし等の演技で、多くの感動を誘いました。

御来賓の皆さま、地域・保護者の皆さまにはご理解ご協力、子供たちへの温かい応援を頂きました。本当にありがとうございました。



【桜を守ろう 3年生総合的な時間（クローバー）】

3年担任 平野 公隆

春になると日常よりも多くの方が大学通りを訪れます。それは満開の桜を見るためという人が多いかと思えます。その国立市の宝とも言える桜を、これからの未来に残すために、3年生は1年間かけて学習をしています。

現在は天下市の際に桜の木を守るための啓発ポスターを作成しています。そのポスターは環境フェスタくにたちでも展示します。

- ・日時：10月19日（土）10時～15時（一般展示は18日～19日まで）
 - ・場所：くにたち市民芸小ホール・谷保第四公園・国立市役所西広場
- 様々な展示や企画が開催されます。ぜひ、子供たちの作品もご覧ください。

国立第二中学校吹奏楽部の演奏会

19日（土）の3・4校時に国立第二中学校吹奏楽部の生徒の皆さんを招いて、体育館で演奏会を行います。ぜひお越しください。

※吹奏楽部の生徒に限り写真・ビデオ撮影は可とします。二中にも了解を得ています。ただし、自席から、他の参観者の迷惑にならないようお願いいたします。本校の児童の撮影については、ご遠慮ください。

リコーダー・鍵盤ハーモニカのご寄附ありがとうございました

2学期初めにお願いしましたマーシャル諸島共和国現地校へのリコーダー・鍵盤ハーモニカの寄付につきまして、数多くのご寄附をいただきました。ご協力いただきありがとうございました。取りまとめ送らせていただきます。また、今後も寄付につきましても、募集しておりますので、よろしくお願いいたします。

10月の行事予定

生活目標：「すききらいをせずに食べよう」「約束を守ってなかよくあそぼう」

2日（水）	委員会活動	18日（金）	社会科見学（さくら・4年 ごみ処理場）
3日（木）	稲刈り体験（5年） 安全指導	19日（土）	【特別時程】学校公開
4日（金）	桜守活動・社会科見学（3年）		二中吹奏楽部演奏会（3, 4校時）
7日（月）	特別支援学級合同宿泊事前健診（13:20～）		学校評議員会
9日（水）	クラブ活動	21日（月）	食育週間（始）
10日（木）	特別支援学級合同宿泊始（さくら） 歯科講話（2・4・6年）	22日（火）	即位礼正殿の義（休日）
11日（金）	特別支援学級合同宿泊終（さくら）	23日（水）	避難訓練・クラブ活動
14日（月）	体育の日	25日（金）	食育週間（終）
15日（火）	【午前事業】校内研究授業 算数 ※6年生は、5校時に研究授業を行います。 保護者・地域の皆様に公開します。	26日（土）	国立市青少年音楽フェスティバル（5年）
16日（水）	クラブ活動	28日（月）	社会科見学（5年 工場見学）
17日（木）	【午前のみ特別時程】 就学時健康診断 午前授業（さくら・1～3年）	30日（水）	委員会活動
		31日（月）	まち探検（2年）

10月1日から給食配膳員として 伊藤 久美子さんが配属となりました。高篠 まゆみさんは、二小に転出となりました。